
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0518/2018 der CDU-Stadtratsfraktion betreffend 
Straßenbahnwendeschleife Am Schinnergraben in Hechtsheim (CDU) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
Inhaltlich verweist die MVG zunächst auf die Beantwortung der Anfrage 0123/2018 der CDU-
Ortsbeiratsfraktion Mainz-Hechtsheim, welche die MVG an dieser Stelle nochmals ausdrück-
lich bestätigt. 
 
Zu Frage 1: 
Wie ist der aktuelle Sachstand? 

 
Dass der Betrieb auf dem Streckenast Hechtsheim / Am Schinnergraben bisher nicht wieder 
aufgenommen wurde, liegt ausschließlich an den Auswirkungen des tödlichen PKW-Unfalls 
Ende 2017. Hier wurden Bauteile zerstört, die teilweise Einzelanfertigungen mit entsprechen-
den Lieferzeiten sind. Nach den Osterferien 2018 wird die Endstelle nach aktuellem Stand 
wieder mit der Straßenbahn  bedient. Für die Wiederaufnahme des Betriebes nach der Sper-
rung der Bahnhofstraße bis Herbst 2017 hatte die Mainzer Mobilität eigens einen provisori-
schen Bahnsteig errichtet. Auch hierdurch ist erkennbar, dass die Mainzer Mobilität einen 
funktionierenden Straßenbahnverkehr für den Hechtsheimer Ortskern anbieten will.  
 
Die Ertüchtigung der Wendeschleife ist nicht in diesem Zusammenhang zu sehen. Der Betrieb 
der Endstelle ist auch ohne kurzfristigen Aus- oder Umbau mit Wiederinbetriebnahme nach 
den Osterferien 2018 jederzeit gewährleistet.  
 
Zu Frage 2: 
Wann ist mit einem Beschluss bzw. einem Konzept zu rechnen und wann wird dies den entspre-
chenden Gremien vorgestellt? 
 
und  
 
Zu Frage 3: 
Warum wurde bisher kein Beschluss gefasst bzw. kein Konzept vorgelegt, obwohl dies ur-
sprünglich bereits für das 2. Quartal 2017 angekündigt wurde? Wer ist hierfür verantwortlich? 
 
Aufgrund unterschiedlicher weiterer Maßnahmen im Streckennetz der Mainzer Mobilität konn-
ten die Vorplanungen zur Endstelle „Am Schinnergraben“ noch nicht abgeschlossen werden.  



Demzufolge liegt auch noch keine Grundlage für eine Entscheidung über die Ausbauvariante 
vor. Die zitierte Aussage aus der Anfrage 0518/2018 zum ersten Halbjahr 2018 hat insofern 
weiter Bestand. Aussagen über den Ausbauzeitpunkt können erst im Anschluss getroffen wer-
den. 
 
Mainz, 14.03.2018 
 
gez. Eder 
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